

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: 112 (1967)
Heft: 4

Rubrik: Informations

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 13.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

IL Y A « CENTURIONS ET « CENTURIONS »!

Dans notre numéro de février 1967 (*Chronique suisse*), le lieutenant H. de Weck, après avoir lu le livre « Centurions » de Jean Lartéguy et vu le film tiré du même ouvrage, a abordé avec beaucoup de cœur et d'humanité, à propos de la guerre en Algérie, le drame qui a surgi dans la conscience de nombreux officiers et soldats français à l'idée de se battre, le plus souvent à armes plus puissantes, contre des patriotes qui luttaient pour l'indépendance de leur pays.

Faute de temps, nous n'avions ni lu le livre, ni vu le film. Les Centurions auxquels il avait été fait allusion étaient évidemment les « descendants de ces chefs des légions romaines qui, jadis, firent presque autant de bruit que les chars modernes du même nom... »

Par quel étrange cheminement ou plus simplement quelle curieuse erreur d'aiguillage notre pensée s'est-elle glissée, par analogie vers les chars Centurion, dont du reste l'armée française n'est pas dotée? Mystère d'un vieux rédacteur surmené, qui s'excuse de cet involontaire court-circuit.

On se console à la certitude que nos lecteurs, plus rompus que nous au moteur et aux mécaniques de notre temps, auront spontanément rectifié notre méprise. La présente petite mise au point est donc plus un geste de courtoisie envers notre jeune auteur qu'elle n'exprime le désir de donner à nos camarades une leçon complémentaire alors que ce sont eux qui, à juste titre, et dans le cas particulier, pourraient nous l'administrer!

(Réd.)

Informations

Communiqué du Comité central de la Société suisse des officiers

concernant la séance du Comité central de la SSO, le 28.1.67, à Berne
Le CC de la SSO a siégé le 28 janvier 1967 à Berne.

Tout d'abord, il a pris connaissance:

- que la Commission « Défense totale » formée le 29.10.1966 sous la présidence du col. EMG, von Goumoëns, a commencé ses travaux;
- que la lettre du 16.11.1966 au CF, concernant la réorganisation du DMF décidée en principe le 29.10.1966, a déclenché une vive réaction dans certains journaux de la Suisse alémanique;

— qu'un mémoire concernant l'organisation des services territoriaux a été transmis au DMF.

Les délibérations ont ensuite porté sur les points suivants:

1. Un rapport très complet et fort intéressant de la Commission « Défense spirituelle » a été approuvé. Tenant compte de sa valeur et de sa portée générale, le CC a décidé de le publier dans les trois langues. Sont à trouver les finances nécessaires pour assurer le rayonnement que ce rapport mérite.
2. Le CC a pris acte des propositions faites par les sections au sujet de la composition du futur CC, à nommer à l'occasion de l'assemblée des délégués des 17/18 juin 1967 à Sion. La section de Saint-Gall, qui fonctionnera comme Vorort pour la prochaine période, a composé entre-temps le futur bureau. Elle prévoit la nomination de 4 ou 5 membres au CC.
3. Le Comité central a décidé de proposer à la prochaine assemblée des délégués la modification de l'art. 3 de nos statuts, de sorte que les SC et les SCF ayant fonction ou rang d'officier, puissent également devenir membres de nos sections.
4. L'excellent rapport de la Commission « Défense aérienne », présidée par le Col. br. Lang, a été approuvé. Avec l'approbation de son auteur, il a été décidé de transmettre cette étude de grande valeur au DMF.

Sion, le 31 janvier 1967.

Le Président Central :
Col. EMG L. ALLET

Le Secrétaire Central :
Col. E. SCHMID

Bibliographie

Les livres

Le Siège de Paris, Le Siège et la Commune 1870-1871, par Alistair Horne.

L'ouvrage que l'historien anglais Alistair Horne a consacré au Siège de Paris et à la Commune offre au lecteur français un point de vue à la fois neuf et dégagé de préjugés sur l'une des périodes les plus passionnément discutées de notre histoire.

Alistair Horne fait appel au témoignage des correspondants de la presse étrangère dans le Paris de cette époque. C'est ainsi qu'il nous révèle les pages brillantes de Labouchère — correspondant du **Daily News** — sur les mirages collectifs dont fut victime la population